

### **An den Flachsrotten in Lauenstein soll Energie gespart werden: Klimaschutzagentur Weserbergland erstellt Quartierskonzept**

Freitag 23. Oktober 2015 - **Salzhemmendorf/Lauenstein (wbn). Der Flecken Salzhemmendorf lässt ein Energiekonzept für das Quartier „An den Flachsrotten“ in Lauenstein erarbeiten.**

„Mit dem Konzept wollen wir untersuchen, welche Varianten einer kostengünstigen und klimafreundlichen Energieversorgung für das Quartier bestehen“, sagt Bürgermeister Clemens Pommerening. Von dem Konzept profitieren sollen insbesondere die Anwohner, die umfangreich über die Möglichkeiten zur Energieeinsparung und Nutzung erneuerbarer Energien informiert werden. Darüber hinaus ist das Konzept ein Modell für weitere Siedlungen in Salzhemmendorf.

Fortsetzung von Seite 1

Finanziell unterstützt wird das Konzept durch Förderprogramme der KfW-Bankengruppe und der NBank – Investitions- und Förderbank Niedersachsen. Mit der Umsetzung des Vorhabens wurde die Klimaschutzagentur Weserbergland beauftragt.

„Neu ist der integrierte Konzeptansatz“, erklärt Ingenieur Dorian Maerten. „Wir erarbeiten nicht nur Vorschläge für energetische Sanierungsmaßnahmen und Lösungen für die Wärmeversorgung und Energieeinsparung, sondern auch Mobilitätskonzepte und Empfehlungen für die technische und soziale Infrastruktur.“

Im ersten Arbeitsschritt wird eine Energie- und CO<sub>2</sub>-Bilanz für das gut fünf Hektar große Quartier aus den 70er und 80er Jahren erstellt. „Wichtig ist ebenfalls, von Anfang an alle

Geschrieben von: Lorenz

Freitag, den 23. Oktober 2015 um 11:57 Uhr

---

beteiligten Akteure einzubeziehen“, meint Maerten. So plant die Klimaschutzagentur beispielsweise Informationsveranstaltungen für Anwohner und Immobilienbesitzer im Quartier.

## **Themenabend am 18. November im Okal-Café**

Der erste Themenabend findet am Mittwoch, 18. November, 19 Uhr im Okal Café in Lauenstein statt. Mit dabei: Die Energieversorgungsunternehmen und die Betreiber einer angrenzenden Biogasanlage. Sie wollen Potenziale und die Wirtschaftlichkeit eines umweltfreundlichen Nahwärmenetzes aufzeigen. Die Anwohner werden dazu noch im Rahmen einer Briefaktion eingeladen.

Laut Tobias Timm, Geschäftsführer der Klimaschutzagentur Weser-bergland, kann das energetische Quartierskonzept für den Flecken Salzhemmendorf wichtige Impulse geben bei der Gestaltung einer nachhaltigen und lebenswerten Zukunft. Vor allem würden konkrete Ansätze für mehr Gebäudeeffizienz vorgelegt.

Ansprechpartner bei der Klimaschutzagentur Weserbergland für Fragen und Anregungen rund um das Quartierskonzept ist Dorian Maerten, Telefon (0 51 51) 957 88 14, E-Mail: [maerten@klimaschutzagentur.org](mailto:maerten@klimaschutzagentur.org).